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工房の日々 

～新しい研修システムを導入しました ～ 

4月で当工房も 2年目を迎え、1年目より所員一人ひとりの目標や希望・

研修ペースに応じた、より充実した研修内容にしていきたく、本年度より

一般就労を目指すコース(Aコース)、工房内就労を目指すコース(B コース)、

高度なパソコン技術を磨くコース(C コース)、ゆったりコース(D コース)

の 4つのコースを設け、研修コースごとにカリキュラムを設定し、個々の

コースのカリキュラムに応じた「分かりやすいテキスト」を選定しての新

しい研修システムを導入ました。 

＜Aコース:２名＞ 

Aコースは、一般企業などに就職することを目標にWord・Excelや簿記などの研修を中心としたコースです。 

昨年の秋に一般企業の再就職を目指して当工房に入所されたＡさんは 3月の末、一般就労を視野に入れての 

研修計画を立てた後、Aさん自身、しっかり目標が持てたようで、先月もほぼ毎日、通所されていました。 

 彼女自身も「工房に毎日通所することで、生活リズムが徐々に良くなってきた」と話されていました。 

 研修においてもかなり積極的で、自分でテキストを購入し、私たちスタッフに質問したこともしっかり書き込

んで家で復習をしたり、家ではパソコン検定の勉強に取り組まれているようです。 

＜Bコース:4名＞ 

Bコースは近い将来、年賀状の作成やホームページ作成などの工房内就労より少しでも工賃を得ることを目標

にして研修を進めていて、研修ペースは Excelの基礎をしている人もいればWordの応用をしている人も・・・

とまちまちですが、自分のペースを大事にして確実にパソコン技術を磨くように日々の研修に取り組んでいます。 

 Bさんは開所当時から病院やリハビリの合間に通所しては、コツコツとテキストでの学習をこなしWordの基

礎のテキストを一冊やり終え、Excelの基礎も頑張って中半まで進んでいます。 

 彼女は、3月末に初めて「文書入力」の工賃仕事をやり、工賃を彼女に支払ったとき、「私にとっては、生まれ

て初めての自分で稼いだ給料・・・」とお母さんと一緒に喜んでいた姿がとても印象的でした。 

 今度は、ご両親が営んでいる工務店のホームページを工賃仕事としてすると意欲的な姿を見せてくれています。 

＜Cコース:２名＞ 

Cコースは、自分のペースでより高度なパソコン技術を習得することを目標に研修を進めています。 

C さんは先月、「パソコン検定 3 級合格」を目標に無料のパソコン検定の模擬試験をダウンロードし、家でも

工房でも繰り返しされ、分からなかった問題についてはパソコン検定のテキストを見ながら確認し、模試試験で

も日に日に点数を重ねられていました。模試試験での平均点も 90～100点となり、Cさん自身も除々に自信をつ

けていき、今月の初めに 3級の試験を受けられ、見事一発で合格されました。 

C さんには 4 月～6 月中にパソコン検定 4・3 級を学習してもらう研修プランを立てていたので、急ぎ次の研

修課程のテキストや教材を用意しないといけなくなりました。 

それも私たちスタッフにとっては、とても嬉しい悲鳴です。 

6 月の予定 

6/4(月) 所員・スタッフ避難訓練 

     13:30～15:00 

※当日は西消防署の方に来て頂き、消

火訓練や防災関連の講話をして頂

く予定です。       

6/11(月) 6月レクレーション予定 

 京都水族館か USJ に行く計画をた

てています。ご意見を。   

 

 



＜Dコース:3名＞ 

 D コースは、パソコンの基礎や Word・Excel の基本を磨き、インターネットの使い方やインターネットでの

情報の検索方法等、日々の生活に役立つパソコン技術を習得し、年賀状を作成したり簡単な写真加工や画像加工

をしてパソコンでの趣味の幅を広げることを目標に研修を行なっています。 

 その中でも当工房のメンバーで最年長の Dさんは、まだまだ現役の大工さんで大工仕事の合間に軽トラックで

通所され、１年かけて word の基礎のテキストを自分が理解するまで同じところを繰り返し丁寧に学習されてい

ます。 

 また、Dさんは昨年の暮れにWord の年賀状ウィーザードを使って初めて、ご自身でパソコンで年賀状を作ら

れ、表面の宛名も１件ずつ丁寧にデータとして入力され、100枚ほどの年賀状を年の瀬までかかって仕上げられ、

「去年までは息子や娘に年賀状を作ってもらい印刷もしてもらっていたのだけど、今年は自分で出来た・・・」

と、とても満足そうな表情をされていました。 

 これからも工房でも家でも気軽にパソコンに触れてもらえるように、テキストや教材を工夫しながら研修を進

めていきたく思っています。 

工房内就労 

～ 酒店のデータ入力 ～ 

工房近所の酒店より去年の暮れに、「仕入れノートを Excel のデータ化して、仕入れ単価の毎日の変動をみた

い」と 5年分(A5ノート 6冊)のデータ入力の仕事を頂きました。 

日々の仕入れ商品の名前、数量、値段の 5年分のデータ入力ですから、細かい作業となり、なかなか思うよう

に作業が進まず時間がかかり、依頼主に待ってもらっています。 

 Eさんが 4ヶ月かけて、仕入れノート 1冊分(約 4千件データ)のデータ入力をしてくれました。  

 当工房は 1 時間 1000円の時間給として工賃を支払うことを目標にしているのですが、私自身があまりにもデ

ータ量の多さに 1 時間 1000 円 の時間給に見合う料金で、先方にとても交渉できなくて、E さんにはデータ 1

件につき 1 円でしてもらうことになり、申し訳けなく思っています。 

 今後、工賃仕事の営業戦略を考えることが私自身の大きな課題になりそうです。（曲） 

バラ観賞に行ってきました… 

 

 昨年に引き続き、今月の 14日に工房近所の水明公園にバラ観賞に行ってきました。 

 最初は、雨の心配もしていたのですが、日頃の所員さんの行いが良いのか雨も何とか夜までもってくれ、逆に

初夏の陽気がして少し蒸し暑く感じました。 

                                                  当日は、12時に工房に集合し、みんなでお弁当やレジャーシート 

を運び、色とりどりに鮮やかに咲くバラを観賞しながら、お弁当を 

みんなで美味しく頂きました。 

 お弁当を食べながら、みんなで芸能人などの色々な世間話を楽しみ

日頃の昼休憩では、ほとんどないゆっくりとした時間を過ごすこと

ができました。 

 ゆっくりした後、参加者全員でビンゴゲームを楽しみ、帰り際に

公園の入り口でバラをバックに記念撮影をしました。 

 

 


